

—foto de LA PRENSA por Peñate O. INFORMAN. Doña María Antonieta de Merino y Sra. Gina de Nosthas, informan sobre las actividades del Comité Nacional de Desarrollo (CND).

Voluntariado en defensa de niño, mujer y anciano

Mejorar las condiciones de vida y defender los derechos de los niños, las mujeres y de los ancianos, se propone el Comité Nacional de Desarrollo (CND).

Un grupo de voluntarias, presididas por la primera dama de la nación, Dña. Margarita de Cristiani, aseguran el futuro de los sectores más necesitados del país, con acciones de apoyo a los programas del gobierno de la República.

El comité promueve, desarrolla y apoya los programas dirigidos a la superación de la mujer; protección de los niños y de la tercera edad (ancianos) y promueve obras de infraestructura comunitaria.

El CND está presidido además, por Dña. Antonieta de Merino, esposa del Vicepresidente de la República e integrado por las esposas de funcionarios del gabinete, mujeres miembros del gabinete y ciudadanas voluntarias.

Gina de Nosthas, directora de la entidad, manifiesta, que los objetivos del CND, son: impulsar el proceso de desarrollo integral de los sectores más necesitados y estimular en la ciudadanía la participación y desarrollo del trabajo voluntario, orientado a la satisfacción de las necesidades sociales de la comunidad, grupos e instituciones.

Sin. recursos económicos asignados, comenzando de cero y contando únicamente con su voluntad y la ayuda que le puedan proporcionar, el comité, se dispone a poner en marcha programas tales como bancos comunales, infraestructura, etc.

Jurista De Aréchaga llega para revisar estado réplica limítrofe

Se encuentra en San Salvador, revisando la réplica a presentarse en la Corte Internacional de Justicia, en el caso límites con Honduras, el jurista internacional, Eduardo Jiménez De Aréchaga.

Ayer por la mañana se reunió con el Director General de Límites de Relaciones Exteriores, Dr. Abel Salazar Rodezno y con el Agente, Dr. Alfredo Martínez Moreno, así como con diversos técnicos salvadoreños en caso limítrofe que conoce la Corte Internacional de Justicia en La Haya.

No se informó cuántos días estará en el país el coordinador internacionalista que asesora a El Salvador, pero trascendió que hará una visita al Presidente de la República, Lic. Alfredo Cristiani, para informarle y detallarle cómo queda la réplica salvadoreña a la contramemoria hondureña.

Como es sabido, la réplica será presentada, conjuntamente por ambos países, en la Corte Internacional el próximo 10 de diciembre, con lo que concluirá la fase escrita del juicio que se iniciara en el Gran Salón de Justicia del Palacio de la paz de La Haya, Holanda, en noviembre del 87, según el compromiso de ambos países suscrito en mayo de 1986 para que el diferendo lo conociera una Sala Especial de la Corte Internacional que tiene las mismas facultades que la Corte en Pleno para fallar sobre el caso.

Concluída la fase escrita, debe iniciarse la fase oral, en la que ambos países rebatirán la tesis contraria y fortalecerán la propia.

El Salvador, para formular su tesis jurídica sobre el diferendo limítrofe con Honduras cuenta con la colaboración de los distinguidos juristas internacionales, profesor Eduardo Jiménez De Aréchaga, uruguayo; profesor Eliu Lauterpacht, inglés; y profesor Prosper Weil, francés, así como un selecta comisión técnica nacional.

El diferendo limítrofe de El Salvador y Honduras

El diferendo limítrofe de El Salvador y Honduras se remonta al período colonial, durante el cual se suscitaron diversos incidentes de tierras entre vecinos de ambas Provincias.

Posteriormente, los gobiernos salvadoreño y hondureño procuraron, a través de Comisiones Mixtas de Límites solucionar las diferencias sobre tierras entre sus pueblos fronterizos, sin lograr llegar a un acuerdo que estableciera la delimitación de la frontera entre ambos Estados.

Inaugurado el Hospital de Especialidades ayer

La estructuración de un sistema nacional de salud, que beneficie más y mejor a las familias pobres, dio a conocer el ministro de Salud Pública, Tte. Cnel. y Dr. Gilberto Lisandro Vásquez Sosa.

Durante la puesta en funcionamiento ayer, del nuevo Hospital de Especialidades, contiguo al Hospital Rosales, el Ministro destacó la importancia del nuevo centro asistencial en las políticas y acciones, en favor de la salud pública.

La prevención de enfermedades, por medio de campañas de promoción de la educación en salud, así como la protección, medicina curativa y rehabilitadora, prioritariamente para los grupos de más alto riesgo, figuran como principales componentes del plan, manifestó el Ministro.

El plan de salud del gobierno, contempla también, medidas y acciones para la agilización del proceso de desarrollo institucional, especialmente aquellas de descentralización y desconcentración que faciliten la administración del recursos en el nivel regional y central.

Finalmente, se pretende impulsar la adecuación del recursos humano del sector, racionalizar la utilización de los recursos financieros asignados al sector salud.



—Poto de LA PRENSA, por Larin.
COOPERACION. El embajador de Israel, señor Baruch Gilead, informa sobre el incremento de la cooperación técnica bilateral entre ambas naciones.

Inapreciable ayuda da

Constante y oportuna cooperación técnica proporciona el Estado Israel a las diferentes instituciones salvadoreñas, con el objeto de ayudar en los esfuerzos de progreso, desarrollo y democratización.

Según informó el embajador de Israel señor Baruch Gilead, los pueblos salvadoreño e israelí son muy parecidos, trabajadores, madrugadores, pequeños en su extensión territorial y hasta parecidos en su densidad poblacional, lo que los hace apreciarse y ayudarse mutuamente en lo posible, identificándose sobre todo con las ansias de paz y libertad.

Agregó que estas características y otras más, empujan a los israelles a proporcionar toda la cooperación técnica posible a los salvadoreños, para que en las diferentes prácticas de desarrollo socio económico de las instituciones salvadoreñas, se apliquen normas y técnicas que permitan un avance significativo en los diferentes aspectos de la vida nacional, tales

como el agro, educación, salud, cooperativismo, comunidad, etcétera.

Dentro de este contexto, el gobierno de Israel ha proporcionado durante varios años cientos de becas para que técnicos y profesionales salvadoreños se capaciten en su especialidad en Israel.

Este año, de junio a la fecha, Israel a enviado a dieciséis personas a su país, con beca integral, para que cursen estudios sobre "Aspectos sociales y físicos en la rehabilitación vecinal", "Desarrollo del Turismo en los países", "Dirigencia Sindical", "Admnistración Municipal Regional", "Gerencia de Planificación Urbana", "Gerencia y Admnistración de Instituciones de Salud", "Desarrollo de Recursos Hídricos", etcétera.

Asimismo, ha invitado a la cancillería salvadoreña para que envíe candidatos a participar en dieciocho cursos más, en igual número de temas en áreas como la agricultura, salud, educación, proyección social, etcétera.



FESTIVAL El Lic. Ricardo Escoto, gerente del ISTU, informa sobre el Primer Festival del Maquilishuat que actualmente organizan Relaciones Exteriores, Ministerio de Defensa, Educación, ISTU y embajadas acreditadas en el país. Le acompañan las Sras. Marielos de Soto Hernández, Lilian Díaz Sol, Maricruz Hasbún y Amanda de López.